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Após recesso legisla-
tivo, vereadores de 
Ibatiba se reúnem, 
analisam e indicam 
diversos serviços es-
senciais para serem 
realizados pelo Poder 
Executivo em atendi-
mento à população

Ao fim do recesso legislativo, 
os parlamentares de Ibatiba 
se reuniram para a primei-
ra sessão ordinária de 2023, 
no dia 10 de fevereiro. Com a 
presença dos 11 vereadores da 
Casa de Leis, foram aprovados 
requerimentos, indicações e 
moções, e também apresen-
tadas as pautas prioritárias 
para as próximas semanas, so-
bre demandas essenciais para 
qualidade de vida da popula-
ção ibatibense.

Entre as indicações mais fre-

quentes estão as relaciona-
das à limpeza pública: cole-
ta de lixo e limpeza de ruas. 
Troca de lâmpadas e manu-
tenção da iluminação pública 
também lideram os requeri-
mentos.

A vereadora Emiliane Ribeiro 
Lázaro, por exemplo, solici-
tou que seja feita limpeza e 
capina no canteiro próximo à 
secretaria de Educação, além 
da coleta de entulho em vá-
rios trechos do município. O 
vereador Elias Cândido da 
Silveira também requereu 
limpeza e capina no Bairro 
Novo Horizonte, próximo ao 
antigo Posto Fiscal.

O pedido de limpeza também 
foi intensificado pelo vereador 
João Brito Pereira Filho. Se-
gundo ele, muitos pontos da 
cidade e da zona rural estão 
com lixo a ser recolhido. “A si-

tuação está precária. Choveu, 
já deu uma estiada, e temos 
muito lixo pelas ruas, pelas es-
tradas”, analisou.

Já o vereador Leonardo David 
Alexandrino de Carvalho soli-
citou a limpeza do entorno do 
Campo Heitor Batista Miranda 
e da pista de caminhada. Tam-
bém requereu a reparação das 
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Parlamentares retomam pautas
e discutem prioridades
para o município

REUNIÃO PRÉVIA 
Antes de retornarem às 
atividades do Legislativo 
após o recesso, os verea-
dores de Ibatiba Roberto 
Luis Chaves, Ivanito Bar-
bosa, Silvio Rodrigues e 
o presidente da Casa Fer-
nando Vieira se reuniram 
na tarde de 26 de janeiro, 
na sede do Poder Legisla-
tivo, para discutirem algu-

lâmpadas da Praça David Go-
mes, no intuito de trazer mais 
segurança aos munícipes. 

Sobre a situação da ilumina-
ção pública, o vereador Silvio 
Rodrigues de Oliveira apre-
sentou indicações ao Poder 
Executivo e pediu agilidade 
no serviço de extensão de 
energia do Córrego Ipê, além 

de reparos na iluminação da 
pista de caminhada, localiza-
da no Estádio Heitor Batista 
Miranda. Esta última deman-
da também foi reforçada 
pelo vereador Roberto Luis 
Chaves, que também solici-
tou extensão de energia no 
bairro dos Galdinos.

Continua na página 2.

mas ações para este ano que 
se inicia e já se preparam 

para à volta das sessões 
plenárias.
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Parlamentares suge-
rem mais reuniões 
com autoridades 
competentes para 
discussão sobre se-
gurança em Ibatiba

A primeira sessão legislativa 
de 2023 também foi mar-
cada por discursos e solici-
tações acerca da segurança 
pública do município. Se-

gundo os parlamentares, a 
população se sente cada dia 
mais insegura e os fatos de-
monstram que é preciso um 
planejamento efetivo. 

O vereador Leonardo David 
Alexandrino de Carvalho e 
a vereadora Emiliane Ribei-
ro Lázaro mencionaram em 
seus discursos a importân-
cia de manter as discussões 
sobre segurança sempre em 

SAÚDE EM PAUTA
o vereador Ivanito Barbosa 
durante o seu pronuncia-
mento na 1ª Sessão Ordi-
nária de 2023 cobrou do 
Poder Executivo esclare-
cimentos sobre veículos 
que estão fora de uso no 
município. 

alta. 

“Temos vividos dias de muita 
falta de segurança no nosso 
município. Proponho que fa-
çamos juntos um grupo para 
convocarmos o comandante 
da Polícia Militar e da Polícia 
Civil do município para que 
possamos levar essas deman-
das e debater o tema urgente-
mente, buscando melhorias”, 
destacou o parlamentar.

educação e agricultura bem 
atendidos, estaremos com 
boa estrutura e qualidade 
de vida”, comentou. 

As sessões são realizadas 
sempre a partir das 17h, 
com transmissão ao vivo 
pelas redes sociais, site 
oficial e rádio Mania FM.

“Como uma empresa que 
presta serviços com duas 
ambulâncias mantém os ve-
ículos sem condições atuan-
do para atender a popula-
ção? São duas ambulâncias 
paradas na Saúde. Eu quero 
que me expliquem o que está 
acontecendo. Então, faço um 
apelo para esses secretários. 
Eu quero saber quanto foi 
pago de aluguel das ambu-
lâncias, quanto foi pago de 
carros da Saúde, quanto foi 
pago de máquinas pesadas”, 
solicitou o parlamentar.

O vereador Roberto Luis Cha-
ves também destacou a ges-
tão da Saúde como prioritária. 
“Saúde é o eixo principal da 
nossa vida. Se tivermos saúde, 

Segurança pública e saúde 
se mantêm nas discussões 
prioritárias para 2023
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Parlamentares for-
mam comissão para 
analisar contas e pa-
recer prévio do Tri-
bunal de Contas do 
ES relativos às ges-
tões de 2017, 2018 
e 2019 do prefeito 
Luciano Miranda 
Salgado 

A Câmara Municipal de Iba-
tiba realizou, no último dia 
10 de fevereiro, a Primeira 
Sessão Ordinária do ano de 

2023. Durante o expediente 
foi feita a leitura de ofícios e 
mensagens, além da apresen-
tação do parecer prévio rela-
tivo às contas do prefeito de 
Ibatiba Luciano Miranda Sal-
gado referente aos anos de 
2017, 2018 e 2019, encami-
nhados pelo Tribunal de Con-
tas do Estado Espírito Santo. 

Após a sessão, os vereadores 
da Comissão de Finanças, 
Orçamento e Tomada de 
Contas da Câmara já se reu-
niram, no dia 14 de fevereiro, 

Câmara analisa prestação de contas 
de três anos da gestão do Executivo

Parlamentar participa de sessão
especial do Tribunal de Contas do ES

A sessão destacou 
a importância do 
trabalho realizado 
pelo TCE-ES nos 
últimos anos

Representando a Câmara 
Municipal de Ibatiba, o pre-
sidente da Casa, Fernando 
Vieira, participou da sessão 
especial para a abertura do 
exercício de 2023 do Tri-
bunal de Contas do Estado 
do Espírito Santo (TCE-ES). 
A solenidade foi realizada 

no auditório do Tribunal no 
dia 31 de janeiro. 

A sessão destacou a im-
portância do trabalho 

realizado pelo TCE-ES apre-
sentando as atribuições e 

os avanços do contro-
le externo nos últimos 
anos, diante da fiscaliza-
ção dos órgãos públicos 
do Estado.

Conforme o Tribunal de 
Contas, de 2012 a 2022 
uma intensa produção de 
módulos, painéis e ferra-
mentas com uso intensivo 
de tecnologia da informa-
ção ajudaram a avançar 
nos trabalhos da gestão 
de contas públicas em 
todo o Estado.

para análise das contas.

Servidores da Câmara e os 
vereadores João Pedro Carva-
lho Rocha, Silvio do Barateiro, 
Leonardo David Alexandrino 
de Carvalho e o presidente 
da Casa Fernando Vieira par-
ticiparam da reunião. 

Os documentos com os pare-
ceres do Tribunal de Contas 
encaminhados para a Câma-
ra estão disponibilizados no 
site da Casa Legislativa para 
consulta.

SESSÃO 
ESPECIAL
A Câmara realizará no dia 
27 de fevereiro, Sessões 
Especiais de julgamento 
do parecer prévio do Tri-
bunal de Contas do Estado 
do Espírito Santo que tra-
ta da prestação de contas 

do exercício de 2017, 2018 e 
2019 de responsabilidade do 
prefeito Luciano Pingo. 

As reuniões podem ser 
acompanhadas, ao vivo, por 
meio das transmissões nas 
redes sociais da Câmara, pelo 
site oficial e pela rádio Mania 
FM, em três horários:  9h, 11h 
e 13h.
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As visitas foram 
pautadas nos proce-
dimentos exitosos 
adotados pela Câ-
mara de Ibatiba nos 
últimos meses, como 
o novo Regimento 
Interno, a implanta-
ção do painel ele-
trônico de votação, 
a organização das 
sessões solenes e as 
medidas que gera-
ram economicidade 
no último biênio

Diversos procedimentos exi-
tosos adotados pela Câmara 
de Ibatiba nos últimos meses 
têm chamado a atenção de 
gestões dos municípios vizi-
nhos. Neste mês, equipe do 
legislativo de Brejetuba este-
ve na Casa de Leis para troca 
de informações.

No dia 13 de fevereiro, o pre-
sidente do Poder Legislativo 
de Brejetuba, Jairo Cunha, e 
de sua equipe foram recebi-
dos na Câmara ibatibense. 
A visita foi pautada na apre-
sentação dos procedimentos 
adotados nos últimos meses, 
como o novo Regimento In-
terno e o painel eletrônico 
de votação, reforma da Casa, 
sistema sonoro, organização 

de sessões solenes e as medi-
das que geraram economici-
dade no último biênio. 

Na oportunidade, a equipe 
ainda conheceu as depen-
dências da Câmara de vere-
adores, além de conversarem 
com o Presidente do Legisla-
tivo, Fernando Vieira, com os 
vereadores João Pedro Carva-
lho Rocha e Leonardo David 
Alexandrino de Carvalho e 
assessores da Casa, sobre o 
dia a dia de quem trabalha 
na Câmara de Ibatiba.

Já no dia 17 de janeiro os 
parlamentares e equipe do 
Poder Legislativo de Lajinha 
(Minas Gerais) participou de 
visita guiada, agendada pelos 
representantes mineiros para 
conhecer os procedimentos 
adotados pela Câmara de 
Ibatiba.

Na ocasião, os visitantes con-
feriram em primeira mão as 
novas dependências da Casa 
de Leis recém-reformada.

Participaram da visita o presi-
dente da Câmara de Lajinha, 
Alexandre Damon de Souza 
Silva, o vereador Neiron Cos-
ta, o assessor parlamentar 
Silvio Alísio e o procurador 
legislativo Felipe Camargo.

Diálogo sobre ações da 
administração pública

Ibatiba participa de Fórum 
promovido pela Ascamves

Câmara recebe 
equipes dos 
Legislativos de 
Brejetuba e Lajinha

Reunião contou 
com presença de 
gestores de diver-
sos municípios

O presidente da Câmara 
de Ibatiba, vereador Fer-
nando Vieira, também 
membro da Diretoria da 

O evento teve 
como objetivo o 
fortalecimento 
dos vereadores por 
meio da entida-
de, com palestras 
fomentando o 
conhecimento na 
gestão pública

O vice-presidente da Câma-
ra de Ibatiba, Elias Cândido 
da Silveira participou no 
início de fevereiro do Fórum 
das Mesas Diretoras das Câ-
maras associadas à Associa-
ção de Câmaras Municipais 
de Vereadores e Vereadoras 
do ES (Ascamves). O evento 
foi realizado no auditório da 

Associação das Câmaras 
Municipais e dos Vereadores 
(Ascamves) cumpriu agen-
da no dia 7 de fevereiro, em 
Vitória, participando de uma 
reunião com equipe do Tribu-
nal de Contas do Estado do 
Espírito Santo (TCEES). 

Na ocasião, os gestores pú-

Assembleia Legislativa do 
Espírito Santo. 

A cerimônia de abertura 
contou com a presença 
de lideranças do gover-
nador do Espírito Santo, 
vereadores, assessores e 
palestrantes. Elias Cândi-
do representou a Câmara 
Municipal de Ibatiba.

O evento teve como obje-
tivo o fortalecimento dos 
vereadores por meio da 
entidade. A programação 

blicos e o presidente do 
TCEES, Rodrigo Chamon, 
dialogaram sobre os de-
safios das gestões muni-
cipais e o estreitamento 
de parcerias em busca das 
melhores práticas da ad-
ministração.

“O Tribunal de Contas 
do Estado é considerado 
referência nacional e in-
ternacional por promover 
incentivos a independên-
cia dos Poderes de forma 
harmônica. Reflexo de 
um novo modelo de ges-
tão que tem trazido re-
sultados importantes em 
transparência e eficiência 
administrativa”, pontuou 
Fernando Vieira.

contou com várias pales-
tras ao longo do dia des-
tacando assuntos que fo-
mentam o conhecimento 
na gestão pública. 

“Uma oportunidade que 
me permitiu repassar para 
os colegas vereadores de 
Ibatiba ações e experiên-
cias de gestões legislativas 
bem-sucedidas, além de 
conhecimento em áreas 
como economia e eficiên-
cia da gestão”, pontuou o 
parlamentar.

“Uma oportunida-
de que me permi-

tiu repassar aos 
colegas vereado-

res ações e experi-
ências de gestões 
legislativas bem-

-sucedidas”.

Elias Cândido
VEREADOR
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Legislativo inicia 
discussões sobre 
Revisão Geral Anual 
das remunerações 
dos servidores 
públicos

Parlamentares par-
ticipam de reuniões, 
discutem pedidos da 
categoria e requerem 
ofício do Poder Exe-
cutivo

As primeiras atividades le-
gislativas do ano começaram 
com discussões importantes, 
como a revisão geral anual 
dos vencimentos dos servi-

Direitos trabalhistas: 
vereadores se 
reúnem com 
agentes de saúde

Representantes 
também buscam in-
formações e meios 
para garantirem 
direitos da categoria

A Câmara de Ibatiba tam-
bém recebeu no início de 
fevereiro representantes 
das agentes de saúde. Elas 

estiveram reunidas com o 
presidente da Casa de Leis 
Fernando Vieira e com o ve-
reador João Pedro Carvalho 
Rocha.

Na pauta, as agentes conver-
saram com os parlamentares 
sobre as demandas e desa-
fios dos agentes e sobre seus 
direitos trabalhistas.

“Qualquer pedido de 
melhoria aos fun-
cionários públicos 
sempre teve e terá o 
apoio desta Casa. O 
maior bem que nós 
temos são os nossos 
funcionários públi-
cos. Eles são mere-
cedores de qualquer 
reinvindicação”.

Silvio Rodrigues
VEREADOR

dores públicos de Ibatiba. 
Os vereadores já se movi-
mentam junto à entidade de 
classe para analisar pedidos e 
mediar discussões com o Po-
der Executivo.

Durante a primeira sessão 
ordinária, realizada no dia 
10 de fevereiro, o presidente 
do Sindicato dos Servidores 
Públicos de Ibatiba, Genézio 
Amado, participou da reu-
nião e protocolou na Casa de 
Leis um pedido de Revisão 
Geral Anual das remunera-
ções dos servidores públicos 
municipais para o ano de 
2023. A Câmara informou 
que irá encaminhar ofício 
para a Prefeitura solicitando 
informações sobre o anda-
mento da revisão geral.

Antes da sessão, o presiden-
te da Casa de Leis, Fernando 
Vieira recebeu o presidente do 
Sindicato, e reforçou que a Câ-

mara de Ibatiba está à disposi-
ção dos servidores municipais 
diante da demanda.

Em plenário, o vereador Sil-
vio Rodrigues de Oliveira 
frisou apoio aos servidores 
públicos. “Falo em nome 
de todos os vereadores que 
qualquer pedido de melho-
ria aos funcionários públicos 
sempre teve e terá o apoio 
desta Casa. O maior bem 
que nós temos são os nossos 
funcionários públicos. Eles 
são merecedores de qualquer 
reinvindicação”, reforçou o 
parlamentar.

O vereador Roberto Luis Cha-
ves também se solidarizou. 
“Parabenizo o presidente do 
Sindicato, Genézio. Pode con-
tar conosco para ajudar os 
funcionários públicos. Jamais 
seremos omissos aos nossos 
servidores e também estou à 
disposição”, finalizou.
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Volta às aulas: parlamentares 
acompanham reforma de escola
e serviço de transporte

O início do ano leti-
vo gera expectativas 
e também apreensão 
por parte da comu-
nidade escolar com 
os preparativos para 
o retorno das aulas. 
Falta transporte para 
estudantes

Todo início de ano letivo 
gera muitas expectativas em 
toda a comunidade escolar. 
Este ano não está diferen-
te: os parlamentares estão 
acompanhando de perto re-
forma de escola e também 
cobram retorno da oferta do 

transporte escolar para estu-
dantes do Ensino Médio.

Na primeira sessão ordinária 
de 2023, realizada no dia 10 
de fevereiro, o vereador João 
Pedro Carvalho comentou 
sobre a obra de reforma da 
escola Eunice Pereira Silveira. 
Durante a semana, diversas 
reclamações foram feitas por 

pais de alunos. 

O vereador acompanhou a 
situação e informou que se 
reuniu com a secretária de 
Educação. “Foi uma reunião 
muito produtiva. Estivemos 
na obra e vimos que várias 
demandas já foram resolvi-
das. Vamos continuar acom-
panhando para que todas 
sejam resolvidas para melhor 
atender nossas crianças”, 
destacou o parlamentar.

João Pedro Carvalho Rocha 
também comentou sobre a 
falta de transporte para alu-
nos do IFES. “Foi solicitado 
um levantamento de alunos 
que necessitam do transpor-
te, que são moradores da re-
gião rural”, informou.

A vereadora Emiliane Ribei-
ro Lázaro também destacou 

Ensino público: novo curso superior em Ibatiba
Ifes Campus Ibatiba 
iniciou o curso de 
Licenciatura em 
Pedagogia - Modali-
dade Presencial. Pri-
meira turma conta 
com 50 estudantes

No dia 13 de fevereiro, o 
Presidente da Casa de Leis, 
Fernando Vieira, participou 
da aula inaugural do curso 
de licenciatura em Pedago-
gia (modalidade presencial) 
do Ifes campus Ibatiba. A 

aula marcou o início do pri-
meiro semestre de 2023.

A primeira turma conta 
com aproximadamente 50 
alunos. 

O Ifes-Campus Ibatiba vem 
se tornando referência em 
cursos técnico e superior na 
região do Caparaó Capixa-
ba. 

Atualmente, a instituição 
é especializada na oferta 
de educação profissional e 
tecnológica em diferentes 
níveis e modalidades de 
ensino, do técnico de ní-
vel médio até o mestrado. 

que esteve na obra de expan-
são da escola Eunice Pereira 
Silveira, verificando as me-
lhorias já feitas para o retor-
no das aulas, após a reclama-
ção feita pelos moradores. 

“A nova escola dará muito 
mais conforto aos alunos e 
servidores e, felizmente, os 

transtornos iniciais já foram 
resolvidos. Seguimos fisca-
lizando para que todos os 
problemas sejam sanados”, 
comentou a parlamentar.

A vereadora ainda ressaltou 
que estará acompanhando 
todas as escolas neste retor-
no às aulas.

ENSINO TÉCNICO
O presidente da Casa de 
Leis, Fernando Vieira, e o 
vereador João Pedro Car-
valho Rocha estiveram 
reunidos com o professor 
Felipe Alexandre Lima 

Além dos cursos presen-
ciais, existem ainda os cur-
sos oferecidos a distância.

No campus Ibatiba há ofer-
ta de ensino técnico em 
Meio Ambiente e técnico 

em Floresta e também 
graduação superior em 
Pedagogia e em Enge-
nharia Ambiental e pós-
-graduação em Educação 
Ambiental e Sustentabi-
lidade.

Fernandes Santos, repre-
sentante do Instituto Fe-
deral de Ensino Superior 
(IFES) de Ibatiba, para 
conversarem sobre o re-
torno das aulas e sobre os 
desafios da educação no 
município.

“Vamos continuar 
acompanhando para 
que todas as deman-
das sejam resolvidas”.

João Pedro Carvalho 
VEREADOR

“Seguimos fiscalizan-
do para que todos 
os problemas sejam 
sanados”.

Emiliane Ribeiro Lázaro 
VEREADOR
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Obras: Hospital Público Municipal 
em fase final de adequações 

De acordo com infor-
mações da Secretaria 
Municipal de Saúde, 
80% das instalações 
já estão adequadas 
para a abertura da 
unidade de saúde

As obras de adequação do 
Hospital Público Municipal já 
estão em fase de finalização. 
De acordo com informações 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, 80% das instalações já 
estão adequadas para a aber-
tura da unidade de saúde. 

No dia 13 de fevereiro, uma 
equipe do Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(SAMU) esteve no Hospital 
para uma visita de instrução 
para adequação do espaço 
onde será instalada a base 

do SAMU.

No segundo piso do Hospital 
já está funcionando o Centro 
Municipal de Psicologia. Já 

Servidores do legislativo 
participam de reunião 
administrativa

A reunião teve 
o intuito de 
fomentar ações, 
estabelecer 
metas e 
intensificar os 
esforços na 
transparência 
dos trabalhos da 
Câmara Municipal

Servidores da Câmara Mu-
nicipal de Ibatiba participa-
ram, no dia 15 de fevereiro, 
da primeira reunião admi-
nistrativa do ano.  A reunião 
teve o intuito de fomentar 
ações, estabelecer metas e 
intensificar os esforços na 
transparência dos trabalhos 
legislativos. 

ESTADO INICIA DISTRIBUIÇÃO
DE DOSES DE VACINA BIVALENTE 
PARA ENFRENTAMENTO
À COVID-19
O Governo do Espírito 
Santo iniciou no dia 17 
de fevereiro a distribuição 
de 129.600 doses de va-
cinas bivalentes da Pfizer 
para aplicação de reforço 
na nova fase da campa-
nha de vacinação contra 
a Covid-19. As doses já 
seguiram para distribuição 
aos municípios da Região 
Metropolitana de Saúde e 
às regionais de saúde Sul, 
Norte e Central.

O Estado iniciará oficial-
mente a aplicação das do-
ses bivalentes no próximo 
dia 27 de fevereiro, conco-
mitantemente ao início da 
campanha nacional com o 
Ministério da Saúde. 

Essas doses são destina-
das ao reforço de grupos 
prioritários previamente 

definidos pelo órgão fede-
ral e que já têm o esque-
ma prioritário completo 
(D1+D2), independente-
mente do número de do-
ses de reforço de vacinas 
monovalentes recebidas. A 
dose bivalente deverá ser 
administrada com o inter-
valo de quatro meses após 
a última dose recebida.

Para este primeiro mo-
mento, os grupos esco-
lhidos são formados por 
pessoas de 70 anos e 
mais; pessoas vivendo em 
instituição de longa per-
manência a partir de 12 
anos e seus trabalhadores; 
imunocomprometidos a 
partir de 12 anos de idade; 
indígenas (a partir de 12 
anos); ribeirinhos (a partir 
de 12 anos); e quilombolas 
(a partir de 12 anos).

O encontro foi conduzido 
pelo presidente da Casa, 
Fernando Vieira, e pelo di-
retor administrativo da Câ-
mara, Alúcio Guilherme Jú-
nior, que reforçaram ações 
com o objetivo de tornar o 
espaço da Câmara Munici-
pal um espaço mais acessí-
vel à população ibatibense.

no primeiro piso os atendi-
mentos médicos excedentes 
das unidades de Estratégia 
de Saúde da Família (ESF) 
também estão sendo reali-

zados com a atuação de três 
médicos. 

Ainda segundo a secretaria 
de Saúde, em breve ocorrerá 

a mudança do Pronto Socor-
ro 24 horas para o Hospital.

Com informações da Prefei-
tura Municipal de Ibatiba
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Associação de Cafés Especiais
é lançada em Ibatiba

Entidade é criada com 
intuito de promover 
ações especificas para 
fomentar o aumento 
da produção de café 
no município

O vereador Silvio do Baratei-
ro, presidente da Comissão 
de Agricultura da Câmara 
de Ibatiba, e o vereador João 
Brito Pereira Filho represen-
taram o Poder Legislativo, no 

dia 3 de fevereiro, durante o 
lançamento da Associação 
de Cafés Especiais de Ibatiba. 
A cerimônia oficial foi acon-
teceu na sede da Secretaria 
de Agricultura, Indústria e 
Comércio com a presença de 
produtores e autoridades da 
região.

A Associação foi criada com 
intuito de trabalhar ativida-
des especificas para fomen-
tar o aumento da produção 

Perdeu a CNH? Veja como regularizar o documento
A solicitação de 
um novo docu-
mento pode ser 
feita de forma fácil 
e rápida no site do 
Departamento Es-
tadual de Trânsito 
do Espírito Santo 
(Detran|ES), sem a 
necessidade de se 
dirigir a uma uni-
dade do órgão   

Seja por motivo de perda, 
dano, furto ou roubo, a so-
licitação de um novo do-
cumento pode ser feita de 
forma fácil e rápida no site 
do Departamento Estadu-
al de Trânsito do Espírito 
Santo (Detran|ES), sem a 
necessidade de se dirigir a 
uma unidade do órgão.  

Aqueles condutores capixa-
bas que perderam ou danifi-
caram o documento devem 
acessar o serviço “2ª via de 
CNH”, disponível na área de 
serviços digitais de Habilita-
ção e preencher os campos 
com as informações solicita-
das para emitir o Documento 
Único de Arrecadação (DUA) 
da taxa do serviço, no valor 
de R$ 236,29. Após o paga-
mento, a CNH com os mes-
mos dados e validade será 
enviada para o endereço 
do condutor registrado no 
Detran|ES.  

Já nos casos de furto ou 
roubo do documento de ha-
bilitação, não há cobrança 
de taxa e o condutor deve 
acessar o serviço “2ª via de 
CNH – sem ônus (furto ou 

roubo)”, também dispo-
nível na área de serviços 
digitais de Habilitação. O 
interessado deve entrar 
no Portal Acesso Cidadão 
com o próprio cadastro e 
anexar um documento de 
identificação oficial, além 

do Boletim Unificado de fur-
to ou roubo (BO). Esses do-
cumentos devem estar digi-
talizados e em formato PDF.  

CNH DIGITAL  
Os condutores também po-

dem utilizar a Carteira 
Nacional de Habilitação 
Eletrônica (CNH-e) no 
aplicativo Carteira Digital 
de Trânsito (CDT), que 
pode ser baixado em apa-
relhos celulares com tec-
nologias Android e IOS.   

de café no município. 

Com a criação da enti-
dade, o setor se forta-
lece. Atualmente, os 
produtores recebem 
incentivos por meio 
de consultorias, pro-
gramas de crédito e 
eventos, como o con-
curso de café de qua-
lidade, que prevê para 
este ano premiação 
que somam R$ 60 mil.

O município já se destaca no cenário 
nacional: entre os melhores cafés 
do Brasil está o café ibatibense do 
produtor Hélio Moreno Rodrigues, 
que conquistou o 12º lugar de 
melhor café na categoria arábica 
no concurso Coffee of the Year 
Brasil 2022, durante a Semana 
Internacional do Café, realizado em 
Belo Horizonte/MG.
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